

SYLLABUS DE COURS 2022-23

Année d'étude – parcours	Licence 1 d'économie-gestion 1, parcours « International Economics »
Intitulé du cours	CORE2 : General Market mechanisms
Numéro de l'UE	2.4
Volume horaire (heures maquettes) / Hours	10 séances de cours magistraux (17.5 heures de CM) + 4 séances d'enseignements dirigés (6 heures d'ED)
Objectifs et compétences développées / Goals and skills	<p>Compétences: Analyser les comportements des agents économiques, leurs interactions et les structures des marchés nationaux, européens et internationaux. Comprendre comment les marchés fonctionnent : analyser les choix des acteurs, qui conduisent à la formation des offres et des demandes, et en déduire les équilibres de marché qui en découlent.</p> <p>Objectifs: Fournir aux étudiants un socle de connaissances en économie, dans une perspective plurale et innovante (« hard skills »), en mettant au centre de l'enseignement :</p> <ul style="list-style-type: none"> o Les grandes questions économiques (historiques et contemporaines) o Les liens entre la théorie économique et les politiques économiques menées au niveau national et international o Les questions et méthodes de recherche en économie <p>La compréhension des mécanismes de marché est nécessaire à la compréhension plus générale de l'impact de politiques publiques et de chocs (choc de rareté d'une ressource, climat, conflits, épidémies,...).</p> <p style="text-align: center;">* * *</p> <p>Skills : <i>Analyze the behavior of economic agents, their interactions and the structures of national, European and international markets.</i></p> <p><i>Understand how market work: Analyze the choices made by economic actors, which lead to the formation of demand and supply; and deduce from them the market equilibrium.</i></p> <p>Goals : <i>Provide students with a foundation of knowledge in economics, in a plural and innovative perspective by placing at the center of teaching:</i></p> <ul style="list-style-type: none"> <i>o Major economic issues (historical and contemporary)</i> <i>o The links between economic theory and economic policies carried out at the national and international level</i> <i>o Research questions and methods in economics</i> <p><i>Understanding market mechanisms is necessary to understanding the impact of public policies and of shocks (such as a shock on resource availability, climate, conflict, epidemic...)</i></p>

<p>Contenu et moyens pédagogiques / Contents and teaching methods</p>	<p>Contenus</p> <ul style="list-style-type: none"> • Rareté et choix • L'entreprise : propriétaires, gestionnaires et employés • Entreprises et marchés de biens et services • L'offre et la demande : prise de prix et marchés concurrentiels • Recherche de rente, fixation des prix et dynamique du marché <p>Moyens:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Analyse interactive des grandes problématiques économiques historiques et contemporaines et des outils théoriques et statistiques de l'économiste. • Apprentissage par la pratique (travail sur données statistiques, littérature scientifique). • Accès libre aux ressources pédagogiques créées par une vaste communauté internationale des utilisateurs de la méthode CORE <p style="text-align: center;">* * *</p> <p>Contents</p> <ul style="list-style-type: none"> • Scarcity and choice • The firm: Owners, managers, and employees • The firm and its customers • Supply and demand: Price-taking and competitive markets • Rent-seeking, price-setting, and market dynamics • Firms and markets for goods and services <p>Methods:</p> <ul style="list-style-type: none"> • <i>Interactive analysis of major historical and contemporary economic issues and of the theoretical and statistical tools of economics</i> • <i>Learning by doing (work on statistical data, scientific literature).</i> • <i>Free access to educational resources created by a large international community of users of the CORE method</i>
<p>Pré-requis / Prerequisites</p>	<p>CORE 1 ou équivalent / CORE 1 or equivalent</p>
<p>Modalités d'évaluation / Assessment methods</p>	<p>Contrôle continu / Continuous assessment</p>
<p>Références bibliographiques / References</p>	<ul style="list-style-type: none"> • The CORE Team (2017), <i>The Economy</i>, Oxford University Press □ Units 3,6 to 8,11 (available at: https://www.core-econ.org/the-economy/) • The CORE Team (2019), <i>Economy, Society, and Public Policy</i>, Oxford University Press □ Units 6 and 7 (available at: https://www.core-econ.org/project/core-espp/)